
                               会     議     録 

会議の名称       平成 29 年度 第 4 回 小川町国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時       平成 30 年 2 月 27 日(火) 
午前 

午後 
1 時 30 分～ 

午前 

午後 
３時２５分 

開 催 場 所       小川町民会館 集会室 

出 席 者       

瀬川会長 関口委員 原口委員 嶌田委員 野崎委員 新井委員 岡勢委員 

内田副会長 町長 税務課長 健康福祉課長 町民課長 保険ｸﾞﾙｰﾌﾟ主幹 

国保担当主席主査 

会議の内容       

⑴ 平成 29年度小川町国民健康保険特別会計(事業勘定)補正予算について 

⑵ 第三期特定健診等実施計画について 

⑶ データヘルス計画について 

⑷ その他 

会 議 資 料       

・次第 

・平成 29 年度小川町国民健康保険特別会計(事業勘定)補正予算について 

・第三期特定健診等実施計画について 

・データヘルス計画について 

・補正予算案(平成 29 年度小川町国民健康保険特別会計(事業勘定)補正予算) 

・小川町国民健康保険税等について(答申) 

会 議 録 の       

作 成 方 針       

 □ 録音テープを使用した全文記録 

 ☑ 録音テープを使用した要点記録 

 □ 要点記録 

そ の 他 の       

必 要 事 項       

欠席者：高橋委員 

 

審 議 内 容        （発言者、発言内容、審議経過、結論等） 

配付資料の確認 

１ 開会     

  定足数の確認 

  司会より、出席者８名、一人欠席で小川町国民健康保険に関する規則第４条第３項に基 

づき、会議は成立したとの報告。 

 

２ あいさつ 

松本町長  

瀬川会長   

  町長退席 

 

3 会議の公開・非公開 

  「小川町審議会等の会議の公開に関する要綱」第３条により、会議は原則公開とする。 

  本日の議事内容も、個人を特定する情報など非公開とすべき内容はないため公開とする。 

  傍聴の案内をホームページに掲載したが、本日の傍聴希望者は０人。 

 

4 議事  規則第４条第１項に基づき、会長が議長となる。 

 

  議長  会議録署名委員の指名 

被保険者代表の嶌田委員と野崎委員が指名される。 

 

（1） 平成 29年度小川町国民健康保険特別会計(事業勘定)補正予算について 

議長    事務局に説明を求める。 



町民課長  配付資料に基づき説明を実施 

町民課主幹 配付資料に基づき詳細説明を実施 

議長    質問はありますか。 

      1 億 3 千万減額補正したわけですが、基金 7,500 万を調整するということ 

は、基金が減ることですか。 

町民課長  基金積立金を調整して減額になりますが、1 億 1 千万基金が積み立てられ

ます。 

議長    ほかに質問意見はありますか。 

各委員   質問・意見なし。 

議長    1 号議案承認。 

 

（2）第三期特定健診等実施計画について 

議長    事務局に説明を求める。 

  町民課主幹 配付資料に基づき説明を実施 

  議長    質問はありますか。 

        とにかく数値目標に向かってやらなければならない。19％から 39.7％へ 10 

年間できましたが、今後 60％目指してやらなければならない。 

        保健指導のところにグループ指導とあるが、グループ指導と個別指導では 

どちらが多いのか。又、保健指導にカウントできるか。健保の保健指導を 

しているが、町は指導率が高かったので実際どうされているのかを知りた 

い。 

町民課主幹 保健指導の対象者の人数は国保担当では把握していません。 

健康福祉課長 保健指導は個別に呼び出して行っている認識です。質問のグループとはグ 

       ループ支援と書いてあるので、指導というものではなく指導対象者に対し

て改善のための支援をする意味合いではではないかと思われます。 

 議長    集まって説明ではカウントされないのですね。実際の指導方法は。又、ど

の位の割合か。 

健康福祉課長 保健指導は個別に呼び出しをしている。グループ指導は改善のための指導。 

平成 30 年度以降は、保健指導の考え方、2 年目以降評価の指標が改善して

いれば終了にする等位置づけが変わる。今まで積極的指導対象者の修了者

が 6 ヵ月と長かったので脱落者が多かったが、こういった方法で改善をし

ていけば修了者としてカウントできるので、効果的なのかと思う。 

議長    埼玉県医師会で保健指導が低いとペナルティがあると聞いたが、国保では 

   ありますか。 

 健康福祉課長 今のところペナルティは無いが受診率が高いところに加点がある。今後は

あるかもしれないです。 

  委員    医師国保も今のところはないが、将来低いとペナルティがあるということ 

で対策を始めている。初回面接を実施すれば指導したことになる。指導料 

を請求できる。医師国保は行っているが国保はまだないですか。 

健康福祉課長 初回指導率の向上を行っていくなかでそういった方法の話も出ているよう

です。 

議長     初回面接で動機付けなどわかりますよね。 

特定健診の 6 年間の目標は 60％ですね。   

健康福祉課長 29 年度は受診率が落ちてしまいましたが、意識していない人への啓発が難 

しい。地域が一体となって受診率を上げる取り組みを、地域皆さんに協力 

をしていただきながら進めて行かなければならないので、ぜひ協力をお願

いしたい。医療費の削減のために、ウォーキングの事業、運動教室を行っ

ていますので積極的支援を地域でお願いしたい。 

啓発に努めていますが、6 月から始めて 12 月に伸ばしても後ろにたまって



しまうので、分散受診を進めているが難しい状況です。空いているときに

ご案内したい。 

議長    65 歳から 69 歳の受診率が高い。それより若い方を何とかしないとですね。 

      団塊の世代が上がってくるが受診率は上がりますか。 

健康福祉課長 その年代は後期になってしまう。意識づけがされている方はいいが、40 歳 

       から循環器系が悪くなってしまうと、なかなか良くならないので 40 歳代か

らの定期的受診をしていただきたい。皆様ご協力お願いします。 

議長    ほかに質問意見はありますか。 

町民課主幹 このあと、もう少し加筆があります。 

各委員   質問・意見なし。 

議長    ２号議案承認。 

 

（3）データヘルス計画について 

議長    事務局に説明を求める。 

事務局   配付資料に基づき概要説明を実施。 

議長    ご意見、質問はありますか。 

      標準化医療費とは？ 

      全国の数値を平均にして 100 とした場合、小川町がどのくらい高いかを表

した表です。 

議長    小川町は全国に比べて高脂血症や脂肪肝、脂質異常が高いですね。 

事務局   小川町は脂質異常が高くなっている。 

委員    生活習慣ですね。 

事務局   医療費を見ても高血圧や糖尿病も他の市町村より高いです。 

各委員   質問・意見なし。 

議長    二年間の目標でやっていきましょう。終了後はデータとかを発表ですね。 

議長    ほかに質問意見はありますか。 

各委員   質問・意見なし。 

議長    ３号議案承認 

（4）その他について 

議長    事務局よりありますか。 

事務局   「小川町国民健康保険税等について」の答申について説明を実施。 

議長    ご意見、質問はありますか。 

各委員   質問・意見なし。 

 

5 その他（報告事項） 

  事務局   二つの計画についてはこの後修正を行い公開前に配付します。 

来年度の予定は決まり次第通知 

 

6 閉会 

 

上記会議の顛末を記載しその事実であることを証明するために署名する。 

 

 

小川町国民健康保険運営協議会会議録署名委員 3 番 嶌田 勝明     

 

小川町国民健康保険運営協議会会議録署名委員 4 番 野崎 信行     

 

 

会 長  瀬 川  豊    書 記  轟 雪江  

 



 


